



Communiqué de presse
Paris, le 17 décembre 2024

TROPHÉES DES HÉROS TERRITORIAUX 2024

idealCO récompense 16 agents territoriaux pour leurs projets qui font bouger les territoires

Lors des Trophées idealCO des Héros Territoriaux, 16 agents territoriaux ont ébloui la scène du Conseil Économique Social et Environnemental (CESE), et ont été honorés d'un Prix pour leurs projets innovants ou encore inspirants en faveur du bien public.

Organisée par idealCO, plateforme collaborative de la sphère publique fédérant plus de 400 000 agents territoriaux, et ses partenaires, cette seconde édition des Trophées des Héros Territoriaux a été l'occasion de célébrer les Femmes et les Hommes de terrain, porteurs de projets innovants et fédérateurs, qui s'engagent pour le bien public et qui construisent ensemble le monde de demain.

Sur les 208 candidats aux Trophées de Héros Territoriaux, 47 finalistes ont été retenus par le vote des Français, donnant ensuite lieu à 16 lauréats récompensés dans les catégories Environnement, Territoire et Vie Locale, Solidarité et Ressources. Ce sont plus de 26 000 Français qui ont voté pour mettre à l'honneur les Héroïnes et Héros territoriaux.

Un triomphe sans équivoque pour l'émergence de visions novatrices au service du bien commun.

Ces esprits éclairés ont réservé 3 heures d'ovation chaleureuse aux 16 lauréats des Trophées des Héros Territoriaux 2024, véritables architectes de l'avenir dont la créativité exceptionnelle s'est démarquée.

"Au nom d'idealCO, de la banque des Territoires et du CESE, je tiens à remercier chaleureusement l'ensemble des agents territoriaux qui, par leur engagement, leur créativité et leur esprit collaboratif, ont porté des projets innovants et performants pour concourir aux Trophées des Héros Territoriaux. Cette seconde édition est une véritable réussite, mettant en lumière un nombre croissant de projets inspirants. Un immense bravo aux 16 lauréats de l'édition 2024 et à tous ceux qui travaillent au quotidien pour bâtir des territoires toujours plus dynamiques et solidaires. service public !"

— Philippe Boyer, Président d'idealCO.



Coup de projecteur sur quelques lauréats aux projets remarquables !

Villeneuve Loubet (06) - Prix Performant - catégorie Territoire & Vie Locale - 20 Minutes pour devenir un héros : le projet qui révolutionne le sauvetage cardiaque

Le projet "20 Minutes Chrono pour sauver des vies" vient de remporter le Prix Performant dans la Catégorie Territoire et Vie locale, et pour cause : **il pourrait sauver jusqu'à 15 000 vies par an en France !** Actuellement, seuls 5% des victimes d'arrêt cardiaque survivent en France, contre 30% dans les pays anglo-saxons.

La solution ? **Former massivement les citoyens aux gestes qui sauvent.**

Le concept est simple mais révolutionnaire : **une formation express de 20 minutes pour apprendre à alerter, masser et défibriller** (déjà 20 000 personnes sensibilisées chaque année, de 7 à 90 ans), et **une application connectée au centre d'appel des pompiers, avec déjà 5 000 citoyens sauveteurs inscrits.** Aujourd'hui, au sein du département, ce sont 60 formateurs prêts à intervenir partout, des écoles aux événements sportifs.

Résultat ? Plus de 80 vies sauvées par an dans les Alpes-Maritimes grâce à cette chaîne de secours citoyenne.

Anney (74) - Prix Performant - catégorie Solidarité - La Haute-Savoie révolutionne les urgences : quand les travailleurs sociaux deviennent les héros méconnus du 15

En Haute-Savoie, un projet innovant a remporté le Prix Performant - Catégorie Solidarité.

Face à un constat alarmant : 30% des appels d'urgence relèvent de détresse sociale, des travailleurs sociaux sont désormais intégrés directement au centre d'appels.

Leur mission : écouter et évaluer chaque situation ; apporter une réponse immédiate, médicale ou sociale ; assurer un relais vers les services sociaux pour un suivi à long terme.

Résultat ? Les urgences se concentrent sur les cas critiques, tandis que les appelants en détresse sociale reçoivent enfin une aide adaptée. Le succès est au rendez-vous : plus de 50 travailleurs sociaux volontaires assurent déjà les permanences.

Pyrénées Orientales (66) - Prix Collaboratif - catégorie Solidarité - Révolution dans la formation des travailleurs sociaux : les jeunes prennent la parole

À Perpignan, une initiative révolutionne la formation en protection de l'enfance et a été primée par le prix Collaboratif de la catégorie Solidarité.

Noellie Greiveldinger, psychologue au Département des Pyrénées-Orientales, a été primée pour avoir fait des jeunes accompagnés (11-21 ans) **des formateurs de futurs travailleurs sociaux.** Ces étudiants, confrontés à des témoignages directs, abandonnent les cours théoriques pour une immersion émotionnelle au cœur de la réalité de la protection de l'enfance. Fruit d'une collaboration entre le Conseil Départemental 66 et l'Institut Régional du Travail Social de Perpignan, ce projet offre une formation profondément impactante. **Perpignan montre l'exemple : et si c'était l'avenir du travail social ?**

Angoulême (16) - Prix Inspirant - catégorie Solidarité - La souffrance dans les EHPAD : un défi pour le personnel et les résidents

Ce projet, soutenu par Géraldine Labrousse du Conseil départemental de la Charente, a reçu le Prix Inspirant - Catégorie Solidarité.

Face à la détresse du personnel et des résidents en EHPAD, une équipe mobile a été créée pour sensibiliser le personnel à des gestes simples mais essentiels (frapper avant d'entrer, regarder les résidents dans les yeux). L'objectif : redonner du sens au métier, humaniser les soins et rappeler que les résidents méritent respect et attention. En améliorant le bien-être du personnel, celui des personnes âgées s'en trouve renforcé.

Lancé en octobre 2023, le projet a rencontré un vif succès avec 21 plans d'accompagnement et 185 interventions en 6 mois, couvrant plus de la moitié des établissements du département. L'équipe adapte ses interventions aux besoins spécifiques des établissements pour un accompagnement sur mesure.

Valenciennes (59) - Prix Coup de Coeur La Tribune - Valenciennes révolutionne la commande publique : l'égalité hommes-femmes devient un critère d'achat

Valenciennes Métropole, primée par le Prix Coup de cœur *La Tribune* dans la catégorie Solidarité, transforme la commande publique en levier d'égalité femmes-hommes.

En intégrant des clauses d'égalité dans chaque marché public (encart dédié, déprécarisation des métiers genrés, bases de vie mixtes sur les chantiers), les entreprises doivent prouver leur engagement pour décrocher un contrat. "Pas d'indice d'égalité élevé, pas de marché !"

Cette démarche innovante inspire déjà d'autres acheteurs publics en France, créant un effet domino. Valenciennes montre que la commande publique peut devenir un puissant outil de progrès social.

Barentin (76) - Prix Coup de Coeur idealCO - Le Festival Inspire : quand l'art envahit les rues À Barentin, le Festival Inspire, primé par le Prix Coup de cœur idealCO, transforme ce village normand en galerie d'art à ciel ouvert.

Héritier d'une tradition artistique, le festival fait vivre l'art dans la cité : **110 statues, fresques colorées, et artistes investissant écoles et EHPAD**. Des résidences d'artistes transforment les écoles en ateliers géants, impliquant les habitants comme co-créateurs.

Barentin démontre que l'art, loin des musées, peut revitaliser une communauté et créer de nouveaux espaces de dialogue.

[Si vous souhaitez en savoir plus et/ou être mis en relation avec les agents territoriaux, merci de contacter Oxygen RP](#)

Palmarès final à retrouver [en détails ici](#)

À propos d'idealCO

idealCO est la plateforme collaborative de la sphère publique qui connecte plus de 400 000 utilisateurs sur son réseau social idealco.fr et ses 43 thématiques professionnelles en offrant un catalogue de plus de 5 000 formations en ligne dont 800 nouvelles chaque année. idealCO organise également des temps de rencontres thématiques avec tout son écosystème, à travers une trentaine d'événements partout en France, réunissant jusqu'à 15 000 personnes. Soutenu depuis sa création en 2008 par la Caisse des Dépôts et Consignations, idealCO compte aujourd'hui plus de 80 collaborateurs passionnés et engagés au service des acteurs de nos territoires.

Contacts Presse OXYGEN RP

Audrey Pizard : 06 35 54 45 96
Tatiana Graffeuil: 06 71 01 72 58

Violaine de Fontenilles:
06 59 28 82 71

idealco-presse@oxygen-rp.com

Un événement ideal 

Co-organisé avec



En partenariat avec

